

**REUNIÓN ANUAL DE LAS ASAMBLEAS DE GOBERNADORES****BUSAN, COREA**

AB-3014
CII/AB-1406
28 marzo 2015
Original: español
 inglés

*Declaración del Gobernador por Panamá**Dulcidio De La Guardia*

1. En nombre de la República de Panamá, quiero extender un cordial saludo a todos los Ministros de Hacienda, Presidentes de Bancos Centrales y Altos Funcionarios de todos los países miembros, así como a Luis Alberto Moreno, Presidente del Banco Interamericano de Desarrollo, y Choi Kyunghwan, Ministro de Estrategia y Finanzas de Corea, cuyo equipo se ha esmerado en la preparación de este importante evento, la Quincuagésima Sexta Reunión Anual de la Asamblea de Gobernadores del BID y la Trigésima Reunión Anual de la Asamblea de Gobernadores de la Corporación Interamericana de Inversiones.
2. Quiero aprovechar esta ocasión para compartir con todos ustedes las positivas y excelentes perspectivas que tiene actualmente la economía panameña. Panamá ha gozado en los últimos años de un sostenido crecimiento económico, superior al 6% anual, que representa seis veces más de lo que creció en promedio la región en 2014. Y también se proyecta para el quinquenio 2015-2019 una tasa de crecimiento anual promedio de 6.5%.
3. De mantenerse esa tendencia, según las proyecciones del Fondo Monetario Internacional, Panamá en los próximos doce años se convertirá en la novena economía de América Latina. Actualmente, con una población de cerca de 4 millones de habitantes y un territorio de solo 75 mil kilómetros cuadrados, la economía panameña es la décimo tercera en la región.
4. Panamá también ha recibido una excelente evaluación de las Agencias Calificadoras de Riesgo Internacionales en los últimos meses. Standard & Poor's (BBB), Moody's (Baa2) y Fitch Ratings (BBB) reafirmaron el grado de inversión de Panamá en sus últimos reportes sobre el país, con una perspectiva Estable, lo que constituye un reconocimiento del dinamismo de la economía nacional, de sus positivos fundamentos macroeconómicos y del clima favorable para hacer negocios e invertir que caracteriza a nuestra Nación.

5. Estamos viviendo tiempos de progreso en Panamá, pero también estamos conscientes de que aún son grandes las tareas pendientes para garantizar la sostenibilidad de nuestro desarrollo. Y por eso el Plan Estratégico de Gobierno 2015-2019, que contempla inversiones públicas por 19 mil 500 millones de dólares, se enfoca principalmente en inversiones sociales, infraestructura y fortalecimiento institucional.
6. La meta es que el Panamá que crece, crezca para todos, y que esa Prosperidad que ha definido la vida nacional en la última década permee mejor en los próximos años hacia los estratos sociales de menores ingresos y esto nos permita avanzar aún más en la lucha contra la pobreza y la inequidad.
7. Sabemos que de la mano de nuestros socios regionales, en especial el BID, podemos hacer grandes progresos en estas y otras materias.
8. El enfoque del BID en promover el desarrollo de la juventud es la clave de nuestro futuro. En Panamá, mejorar la calidad de la educación se ha transformado en uno de los ejes prioritarios de nuestra estrategia a largo plazo. América Latina tiene mucho que aprender de Asia en este tema. El importante desarrollo que han alcanzado las economías emergentes de este continente en las últimas décadas tiene mucho que ver con la excelencia de sus sistemas educativos y creo que vale la pena que compartamos esas experiencias y evaluemos la posibilidad de replicar algunas de ellas en Latinoamérica, para llevar definitivamente a la región a otro nivel de progreso económico, social y humano.